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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PARIDAD DE GÉNERO 
 
RECIBEN IEEQ Y DIPUTADOS AGENDA IGUALITARIA 
Integrantes de la asociación Equipos Feministas entregaron una agenda legislativa para la igualdad política entre 
mujeres y hombres del estado a legisladores locales y autoridades electorales. Muriel Salinas Díaz, directora 
general de Equipos Feministas AC, destacó la necesidad de que los puntos presentados se traduzcan en 
modificaciones legislativas antes de que culmine el periodo del actual Congreso local. Dentro de la agenda se 
plantea tipificar la violencia política en contra de las mujeres, además de contar con una paridad vertical y 
horizontal de manera clara. “Estamos planteando que se reforme la ley para que los partidos integren una 
organización paritaria, que se establezca la equidad entre mujeres y hombres como candidatos a cargos de 
elección popular y que tengan un igual financiamiento de campañas electorales”, advirtió. Si bien reconoció que 
hubo un avance significativo en las elecciones anteriores por las sentencias emitidas por el tribunal federal 
electoral que determinaron la postulación de candidatas a las presidencias municipales, Muriel Salinas indicó que 
el siguiente paso es transparentar el procedimiento para obtener las candidaturas, ya que se dieron casos en 
donde las mujeres eran parientes o esposas de los líderes de partido y por ello obtuvieron el espacio. Recordó que 
actualmente el gabinete del Poder Ejecutivo no está conformado ni en la mitad por mujeres, y lo mismo ocurre en 
los municipios de la zona metropolitana donde no se ha logrado que la mitad de puestos sean ocupados por ellas. 
“La idea es que veamos la posibilidad de instalar una mesa de trabajo con el Poder Legislativo, en la que participen 
organizaciones de mujeres y electorales para desarrollar esta agenda hasta convertirla en iniciativas de ley”, 
comentó. Reconocimiento. El consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Jesús Uribe, destacó el 
trabajo realizado por las organizaciones para conformar la agenda. (EE 6) 
 
http://eleconomista.com.mx/estados/queretaro/2015/11/26/reciben-ieeq-diputados-agenda-igualitaria 
 
ENTREGAN ANTE IEEQ AGENDA DE GÉNERO 
Por Candhy Escalante 
Presentó la organización Equipos Feministas una agenda ante el IEEQ, misma que integra, entre otros aspectos, la 
tipificación de delito grave a la violencia política en contra de éste género, así lo afirmó Muriel Salinas Díaz, 
directora general de dicha agrupación. Al hacer de su conocimiento dicha agenda, la cual será entregadas 
posteriormente a los diputados locales, la activista social dijo que el objetivo del documento es que se incida en la 
agenda legislativa, lo cual favorecería la consolidación de la paridad de género en el sistema electoral local. “Tiene 
la finalidad de incidir en la agenda legislativa del estado para favorecer la consolidación de la paridad de género en 
el sistema electoral local y ampliar el marco jurídico para la tipificación de la violencia política contra las mujeres, 
así como para la adopción de medidas orientadas a prevenir, sancionar y erradicar esta forma de violencia hacia 
las mujeres”, expresó. (PA, 8) 
 
ENTREGAN LA AGENDA LEGISLATIVA 
Por Diego Rodríguez 
El colectivo de asociaciones a favor de la equidad de género, Equipos Feministas, entregó al Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) la agenda legislativa para la igualdad política entre mujeres y hombres, con la que 
buscan que los derechos de ambos sectores de la sociedad tengan las mismas posibilidades de participación 
política. En un evento realizado en las instalaciones del IEEQ, la directora general de la asociación civil, Muriel 
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Salinas Díaz, destacó que este es un proyecto en el que se trabajó de manera conjunta entre los órganos señalados, 
además del Instituto Nacional Electoral (INE), la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y el Instituto Nacional 
de las Mujeres (InMujeres). Así mismo, explicó que este documento se basa en cuatro ejes principales: tipificación 
de violencia política contra las mujeres, reforma a la ley electoral para que de manera clara se instituya la paridad 
de género, reforma para que los partidos políticos garanticen una integración paritaria en sus órganos directivos y 
garantía en la ley electoral para que exista una distribución equitativa entre hombres y mujeres, de los recursos 
que habrán de financiar las campañas. En este sentido, la activista por la equidad de género destacó que, en el 
pasado ejercicio electoral que se vivió en el estado, se percibió un notable avance cuantitativo, que colocó a 
Querétaro como el primer lugar nacional en representación parlamentaria. “Es un avance fundamental en término 
cuantitativo; es decir, Querétaro se posicionó en el primer lugar de posición parlamentaria de mujeres a nivel 
nacional, y eso es un avance en términos cuantitativos muy importantes. La democracia también tiene que ver con 
los números, y en este sentido estamos avanzando”, destacó Muriel Salinas. Como parte de esta lucha por alcanzar 
la equidad de género en el ámbito político, la directora de Equipos Feministas A.C. confió en que a la brevedad se 
puedan establecer mesas de trabajo entre las instancias ya involucradas en el proyecto, además de la LVIII 
Legislatura y demás órganos electorales, para que las propuestas presentadas se conviertan en iniciativas de 
reformas que sean susceptibles de aprobación en al Congreso local. (AM 4)  
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2015/11/27/entregan-agenda-legislativa-para-la-igualdad-politica-entre-
mujeres-y-hombres#sthash.w6ZdrO5T.dpuf 
 
FOTO NOTA  
Por Ricardo Lugo 
Queretanos: Santiago Nieto Castillo, fiscal especial para la Atención a Delitos Electorales, con el presidente del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo Romero Altamirano. (PA, 2) 
 
ELECCIÓN EXTRAORDINARIA EN HUIMILPAN 
 
SE PUBLICA INSERCIÓN: de la campaña de promoción del voto para la elección extraordinaria en el Ayuntamiento 
de Huimilpan el domingo 6 de diciembre. (Semanario El Pueblito y Soy Qro, No. 465, 5) 
 
LISTAS LAS 25 MIL BOLETAS PARA ELECCIÓN EXTRAORDINARIA EN HUIMILPAN 
Por Diego Rodríguez 
Todo se encuentra listo para que el Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ), realice el protocolo de recepción de los 
paquetes electorales, que incluye 25 mil boletas que habrán ser utilizadas el próximo 06 de diciembre 
en Huimilpan, durante la jornada electoral extraordinaria que se celebrará en aquella demarcación 
para elección de presidente municipal, dio a conocer Gerardo Romero Altamirano, presidente de dicho órgano. “Ya 
estamos listos, en los próximos días estaremos recibiendo boletas en el Consejo Municipal de Huimilpan, todo va 
muy bien, primero las recogeremos en el taller en donde fueron elaboradas, esto ante notario público, 
posteriormente se traen en un camión cerrado y aquí las recibe otro notario público en el municipio y certifica que 
ahí se recibe en las condiciones adecuadas”, explicó el funcionario. Romero Altamirano destacó que el órgano 
electoral que representa, mantiene estrecha comunicación con autoridades de los tres órdenes de gobierno, a fin 
de que a través de sus cuerpos de seguridad, coadyuven en la jornada electoral extraordinaria del próximo 06 de 
diciembre. “Estamos haciendo todas las acciones pertinentes y coordinándonos con todas las dependencias y 
órdenes de gobierno, para que cada autoridad dentro del ámbito de su competencia, desarrolle los dispositivos que 
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a su juicio y especialización, determine que son necesarios. En lo que compete al Instituto Electoral del Estado, la 
organización y administración, afortunadamente todo marcha sin ningún contratiempo”, refirió el funcionario. En 
este sentido, garantizó que se cuentan con las condiciones necesarias para que la elección de presidente municipal 
de Huimilpan, se lleven sin ningún contratiempo, “en libertad, con secrecía y en un ambiente de orden y paz”. 
Finalmente, el titular del IEEQ, indicó que el candidato del Partido Encuentro Social (PES), quien fue presentado 
apenas este 20 de noviembre, ya fue registrado de manera oficial ante la autoridad electoral, luego de que se 
autorizó su candidatura por el concejo municipal humilpense. (AM, 4) 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/2015/11/26/listas-las-25-mil-boletas-para-eleccion-extraordinaria-en-
huimilpan 
 
UNAM AUDITARÁ EL PREP 
Comunicado 
Será el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada (CFATA) de la UNAM, la encargada de auditar las 
aplicaciones del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) que se utilizará en la elección 
extraordinaria, a celebrarse el 6 de diciembre en el municipio de Huimilpan. Para ello el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) hizo entrega del código fuente de los sistemas informáticos del PREP, durante la 
sesión extraordinaria de la Comisión Transitoria del PREP, en la que se contó con la presencia del titular de la 
Notaria Pública Número 1, Roberto Reyes Olvera; así como de representantes de partidos políticos ante el 
organismo electoral.   El Director del CFATA, Ramiro Pérez Campos, agradeció al instituto la confianza para realizar 
la auditoría al PREP, como ocurrió en el proceso electoral ordinario, lo que generará mayor confianza en los 
partidos políticos, candidatos y la ciudadanía. El  Secretario Técnico de la Comisión, Raúl Islas Matadamas, 
presentó el análisis de datos de las Actas de Escrutinio y Cómputo capturadas en el PREP durante la jornada del 7 
de junio del presente año en el municipio de Huimilpan, solicitado por el representante de Morena.  El funcionario 
destacó la efectividad del 98.74% del PREP durante la pasada jornada comicial en dicho municipio, con respecto a 
los cómputos posteriores de la elección del Ayuntamiento, lo que confirma la alta confiabilidad del programa. El 
Presidente de la Comisión, Jesús Uribe Cabrera, invitó a los  integrantes del colegiado y a los representantes de los 
partidos políticos, al simulacro del PREP que se llevará a cabo el próximo 29 de noviembre a las 18:00 horas en las 
instalaciones centrales del IEEQ y el Consejo Municipal de Huimilpan. (DQ, 13) 
 
AUDITARÁ LA UNAM EL PREP DEL IEEQ  
Comunicado 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) hizo entrega al Centro de Física Aplicada y Tecnología 
Avanzada (CFATA) de la UNAM, del código fuente de los sistemas informáticos del Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP) que se utilizará en la elección extraordinaria del Ayuntamiento del municipio de 
Huimilpan. Lo anterior, con la finalidad de que la máxima casa de estudios realice una auditoría a las aplicaciones 
informáticas del PREP, antes de la jornada electoral del próximo 6 de diciembre. La entrega del código fuente se 
realizó en la sesión extraordinaria de la Comisión Transitoria del PREP, en presencia del titular de la Notaria 
Pública Número 1, Roberto Reyes Olvera; los integrantes de la Comisión y representantes de partidos políticos 
ante el organismo electoral.   El Director del CFATA, Ramiro Pérez Campos, agradeció al instituto la confianza para 
realizar la auditoría al PREP, como ocurrió en el proceso electoral ordinario, lo que generará mayor confianza en 
los partidos políticos, candidatos y la ciudadanía. Por otra parte, el Secretario Técnico de la Comisión, Raúl Islas 
Matadamas, presentó el análisis de datos de las Actas de Escrutinio y Cómputo capturadas en el PREP durante la 
jornada del 7 de junio del presente año en el municipio de Huimilpan, solicitado por el representante de Morena. El 
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funcionario destacó la efectividad del 98.74% del PREP durante la pasada jornada comicial en dicho municipio, con 
respecto a los cómputos posteriores de la elección del Ayuntamiento, lo que confirma la alta confiabilidad del 
programa.  Por su parte, el Presidente de la Comisión, Jesús Uribe Cabrera, invitó a los  integrantes del colegiado y 
a los representantes de los partidos políticos, al simulacro del PREP que se llevará a cabo el próximo 29 de 
noviembre a las 18:00 horas en las instalaciones centrales del IEEQ y el Consejo Municipal de Huimilpan. 
Estuvieron presentes en la sesión las consejeras Jazmín Escoto Cabrera, Gabriela Benites Doncel y Gema Nayeli 
Morales Martínez; así como los representantes de Morena y Nueva Alianza, Nicolás Rico Bañuelos y Oscar Ramírez 
Vega, respectivamente. (AM, 4) 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2015/11/26/unam-audita-el-prep-del-ieeq-para-eleccion-extraordinaria-en-
huimilpan 
 
AUDITA UNAM EL PREP DEL IEEQ PARA ELECCIÓN EXTRAORDINARIA  

Redacción 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) hizo entrega al Centro de Física Aplicada y Tecnología 
Avanzada (CFATA) de la UNAM, del código fuente de los sistemas informáticos del Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP) que se utilizará en la elección extraordinaria del Ayuntamiento. Lo anterior, con 
la finalidad de que la máxima casa de estudios realice una auditoría a las aplicaciones informáticas del PREP, 
antes de la jornada electoral del próximo 6 de diciembre. La entrega del código fuente se realizó en la sesión 
extraordinaria de la Comisión Transitoria del PREP, en presencia del titular de la Notaria Pública Número 1, 
Roberto Reyes Olvera; los integrantes de la Comisión y representantes de partidos políticos ante el organismo 
electoral. Confianza El Director del CFATA, Ramiro Pérez Campos, agradeció al instituto la confianza para 
realizar la auditoría al PREP, como ocurrió en el proceso electoral ordinario, lo que generará mayor confianza en 
los partidos políticos, candidatos y la ciudadanía. Por otra parte, el Secretario Técnico de la Comisión, Raúl Islas 
Matadamas, presentó el análisis de datos de las Actas de Escrutinio y Cómputo capturadas en el PREP durante la 
jornada del 7 de junio del presente año en el municipio de Huimilpan, solicitado por el representante de Morena. 
El funcionario destacó la efectividad del 98.74% del PREP durante la pasada jornada comicial en dicho municipio, 
con respecto a los cómputos posteriores de la elección del Ayuntamiento, lo que confirma la alta confiabilidad del 
programa. Por su parte, el Presidente de la Comisión, Jesús Uribe Cabrera, invitó a los  integrantes del colegiado y 
a los representantes de los partidos políticos, al simulacro del PREP que se llevará a cabo el próximo 29 de 
noviembre a las 18:00. (CQ p19) 
 
AUDITARÁN UNIVERSITARIOS EL PREP 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Será la UNAM la que audite el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) que se utilizará en las 
elecciones municipales extraordinarias de Huimilpan el próximo 6 de diciembre. La entrega del código fuente de 
los sistemas informáticos correspondientes la hizo el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) al Centro 
de Física Aplicada y Tecnología Avanzada (CFATA) de la Máxima Casa de Estudios del país. El PREP, que será 
utilizado en dichos comicios, es el mismo que operó en las elecciones municipales ordinarias de Huimilpan en 
junio pasado, cuando la efectividad fue del 98.74 por ciento, según un comunicado del Instituto. La auditoría a las 
aplicaciones informáticas del PREP será realizada antes de la jornada electoral del próximo 6 de diciembre, y la 
entrega del código fuente se realizó en la Sesión Extraordinaria de la Comisión Transitoria del PREP. Fue el titular 
de la Notaría Pública Número 1, Roberto Reyes Olvera, quien dio fe de dicha Sesión, que también atestiguaron los 
integrantes de la Comisión y representantes de partidos políticos ante el organismo electoral.  El director del 
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CFATA, Ramiro Pérez Campos, agradeció al IEEQ la confianza para realizar la auditoría al PREP, como sucedió en el 
proceso electoral ordinario, lo que -dijo- “generará mayor confianza en los partidos políticos, candidatos y la 
ciudadanía”. En la misma Sesión, el secretario técnico de la Comisión, Raúl Islas Matadamas, presentó el análisis de 
datos de las Actas de Escrutinio y Cómputo capturadas en el PREP durante la jornada del 7 de junio del presente 
año en el mismo municipio, respondiendo a una solicitad que hizo el representante de Morena. Por su parte, el 
presidente de la Comisión, Jesús Uribe Cabrera, invitó a los integrantes del colegiado y a los representantes de los 
partidos políticos al simulacro del Programa que se llevará a cabo el próximo 29 de noviembre, a las 6:00 de la 
tarde, en las instalaciones centrales del IEEQ y el Consejo Municipal de  Huimilpan. Estuvieron presentes en la 
Sesión las consejeras Jazmín Escoto Cabrera, Gabriela Benites Doncel y Gema Nayeli Morales Martínez; así como 
los representantes de Morena y Nueva Alianza, Nicolás Rico Bañuelos y Óscar Ramírez Vega, respectivamente. (PA, 
6) 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/audita-unam-el-prep-del-ieeq-para-eleccion-extraordinaria/ 
 
http://monitoreo-informativo.com/2015/11/26/unam-audita-el-prep-del-ieeq-para-eleccion-extraordinaria-en-
huimilpan/ 
 
http://www.acontecerqueretaro.com/acontecer-queretaro/27125/ 
 
http://www.elcantodelosgrillos.mx/audita-unam-el-prep-del-ieeq-para-eleccion-extraordinaria 
 
http://www.puntosdevista.tv/2015/11/audita-unam-el-prep-del-ieeq-para.html 
 
http://informativoenpunto.com/audita-unam-el-prep-del-ieeq/ 
 
https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/477572-audita-unam-el-prep-del-ieeq-para-eleccion-
extraordinaria/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/Audita-UNAM-el-PREP-del-IEEQ-para-eleccion-extraordinaria/ 
 
http://sinpermiso.com.mx/audita-unam-el-prep-del-ieeq-para-eleccion-extraordinaria/ 
 
COLUMNA BAJO RESERVA 
Veda electoral. Nos cuentan que el consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo 
Romero Altamirano ha reconocido la actitud de respeto que ha asumido el gobierno del estado durante la veda 
electoral para evitar malas interpretaciones y trabajar en bajo perfil durante estos días, debido a la elección 
extraordinaria que se llevará a cabo el próximo 6 de diciembre en Huimilpan. Hay que recordar que el propio 
gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, se comprometió junto a su gabinete a ser cuidadosos y 
acatar las normas para no hacer proselitismo en favor de algún candidato. Por otra parte, nos cuentan que será el 
próximo sábado, a las 5 de la tarde aproximadamente, cuando arriben las boletas electorales al municipio de 
Huimilpan procedentes de la ciudad de México bajo un operativo estricto de vigilancia. (EUQ, 2) 
 
 
 

http://www.elcantodelosgrillos.mx/audita-unam-el-prep-del-ieeq-para-eleccion-extraordinaria
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COLUMNA TRAS LA VERDAD 
INCERTIDUMBRE ELECTORAL EN HUIMILPAN 
En Huimilpan reina la incertidumbre debido a la infinidad de problemas en que metieron políticos y partidos a la 
población de ese municipio, lo que se ha agudizado durante las campañas, que iniciaran el 17 de noviembre 
pasado. El IEEQ simple y llanamente estableció el nuevo cronograma al que se están ajustando los partidos 
políticos, dado que la Ley Electoral regula por medio de las normas derechos y obligaciones de partidos políticos 
y candidatos. El INE por su parte, debido a la nuevo normatividad se ha adueñado de la selección de los miembros 
de las mesas directivas de casilla, capacitación y domicilios en los que se ubicarán las casillas. Hasta aquí las cosas 
parecieran normales. Sin embargo para la integración de las candidaturas volvieron a sufrir los partidos políticos 
como si no hubieran aprendido la lección por aquello de la equidad de género. El PAN volvió  participar con sus 
“dos candidatos a la Presidencia municipal”, los hermanos Heinze; aunque ahora se hacen acompañar de la 
rémora del PRD, a quienes desde México obligaron para ir en alianza en candidatura común. Primera experiencia 
en nuestro estado, izquierda y derecha intentando quedarse con el poder en un municipio al que le apuestan 
como un emporio financiero. Por lo que ve al PRI y sus aliados, habían despreciado a la militancia de estos tres 
partidos para ir con Juan Guzmán Cabrera, el ganador de la pasado elección ordinaria. La regla de equidad de 
género les cayó como balde de agua fría y tuvieron que dejar fuera a Juan Guzmán de esta alianza, y por supuesto 
no volvieron a pensar en Cristina Vega, la anterior candidata, venida del municipio de Colón. De tal suerte, que de 
última hora, tuvieron que decidir por una huimilpense de familia rancia, Celia Durán, profesora bien conocida en 
ese municipio. José Mier Barbosa, a quien ya se promovía como candidato del Partido Verde, se quedó al margen 
debido a la alianza que el PVEM formó con PRI y PANAL; abogado queretano radicado en ese municipio desde el 
sexenio de Rafael Camacho Guzmán. Otro elemento más de incertidumbre. De tal suerte que los grupos priístas de 
Huimilpan ahora pareciera que su lucha es contra la invasión de militantes de ese partido de otros municipios, lo 
que ha incomodad en forma extrema a los priístas huimilpenses. Y cuando Juan Guzmán iniciaba su campaña, 
ahora abanderado por el PES, decide renunciar por las amenazas de que era objeto él y su familia. Hoy día tiene 
que atender la denuncia penal entresacada por artilugios de abogados panistas, según dos testigos que aseguran 
no haber sido cierto los hechos delincuenciales que le imputaron el día de la jornada electoral del 7 de junio 
pasado; dijeron estas dos mujeres que sólo les dieron a firmar un documento y que no estaban dispuestas a 
ratificar ante la PGR el contenido de las actas notariales porque se asentaron en ellas hechos falsos. De tal manera 
que después de haber ganado la elección constitucional, ahora Juan Guzmán se enfrenta a un litigio judicial y no 
político. Asegura que sus abogados lo liberarán de toda responsabilidad y probablemente enderece juicio en 
contra de aquellos que le imputaron hechos falsos haciéndole perder el triunfo de la elección, y hoy debe 
defenderse de lo que él considera, una injusticia. Nada que decir, según los huimilpenses, de Edgar Cabrera, quien 
vino a sustituir a Juan Guzmán como candidato del PES. Lo mismo acontece con Guadalupe Vázquez Miranda, 
candidata de MORENA, y ya no digamos a las fórmulas que conformaron estos dos partidos políticos de última 
hora. Me han vuelto a comentar los afectados, entiéndase los huimilpenses, que reina la incertidumbre en las 
campañas políticas, que es una incógnita el saber quién podrían obtener el triunfo el próximo 6 de diciembre, y 
las campañas más que grises, negras, que concluirán el próximo 2 de diciembre. Y si vamos con el análisis de los 
promocionales de los partidos políticos, verdaderamente encierran la nada, sin mensaje político que convenza, 
disuada o al menos alegre el proceso de campaña. Todo es, me dicen, una verdadera incertidumbre. Y a todo esto 
volvemos a comentar el vacío y extravío de poder que existe en el Concejo Municipal de esa demarcación, ante la 
ausencia de la estructura moral que conduzca los destinos de Gobierno en ese municipio. Concejeros salidos de la 
nada y ante la nulidad de la elección, sin un presidente municipal que conduzca la gobernabilidad en ese espacio 
territorial de nuestro estado. En conclusión, reina la incertidumbre en los huimilpenses al no tener idea de quién 
los gobernará próximamente y ante la apatía generada por los partidos políticos. (CQ p4) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
VIGILAN SOLO 48 POLICÍAS LAS 54 COMUNIDADES  
Por Francisco Velázquez 
Para las 54 comunidades que conforman el municipio de Huimilpan, hay aproximadamente 
48 policías municipales, por lo que es necesario contar con una cantidad mayor de elementos policiacos en la 
demarcación, sostuvo Cristina Heinze Elizondo, candidata a la presidencia municipal de Huimilpan por el Partido 
Acción Nacional (PAN) y el Partido la Revolución Democrática (PRD). Ante esta situación, la candidata del 
‘blanquiazul’ y del partido del ‘sol azteca’ manifestó que es necesario incrementar casi al triple el número de 
uniformados, para llegar a los 150 policías aproximadamente, por lo que se requiere abrir convocatorias para 
reclutar personal en el área de seguridad. “(La cantidad de policías) no es suficiente; se necesitan más para que se 
pueda dar la debida atención. (…) En el transcurso de esta campaña, se han acercado algunas cuatro o cinco 
personas que me han expresado su deseo de ser parte de la policía. Por supuesto, habrá que convocar a las 
personas que quieran formar parte de ésta y que tengan a la vez un empleo”, consideró. (AM, 4) 
 
EMIGRAN A EUA 50% DE VARONES DE HUIMILPAN 
Por Francisco Velázquez 
Aproximadamente, 50 por ciento de los hombres de Huimilpan emigra a los Estados Unidos ante la falta de 
empleos y oportunidades en la demarcación, estimó la candidata a la presidencia municipal huimilpense por la 
coalición integrada por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista 
de México (PVEM), Celia Durán Terrazas. La aspirante a dicho cargo de elección popular manifestó que en cada 
familia de la municipalidad hay una persona que emigró a la Unión Americana, además de que, dijo, esto genera 
descomposición del tejido social por la separación de los familiares. “Es un porcentaje muy alto de la gente, de los 
hombres que se van de nuestra población y viajan a trabajar a los Estados Unidos. (…) Aproximadamente la mitad 
de los hombres (emigra a la nación americana). En todas las familias, hay migrantes hacia el país vecino”, refirió. 
(AM, 4) 

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
MORENA 
 
A ALGUIEN LE QUIEREN VER LA CARA: CARLOS PEÑAFIEL 
Por Jorge Vargas Sánchez 
También Carlos Peñafiel Soto, presidente estatal del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), 
descalificó que la autoridad municipal de Querétaro vaya a gastar 40 millones de pesos anuales por la renta de un 
helicóptero que el Ayuntamiento de Tlalnepantla rentó en 2013 a razón de 13 millones de pesos por nueve meses. 
(PA, 3) 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: ALERTA IP POR ROBOS 
Elvia Buenrostro 
Querétaro, Qro.- Debido a que en este año los actos delincuenciales en contra de los agremiados a la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) crecieron 8 por ciento, incrementaron sus gastos en un 10 por 
ciento para blindar a sus empresas, lamentó su líder Darío Malpica. "Sí es un incremento importante en ese rubro y 
se ha efectuado por parte de los empresarios y esperamos que las condiciones en los municipios y en el estado nos 
hagan no tener que invertir tanto en este rubro en los próximos años". Detalló que han tenido que destinar más 
recursos de sus presupuestos en la contratación de elementos de empresas de seguridad privada, video vigilancia, 
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alarmas y bardas perimetrales. Algunas de las empresas de seguridad, dijo el presidente de Coparmex, son 
certificadas y han brindado efectividad en la vigilancia de sus bienes muebles e inmuebles, por lo que seguirán con 
su contratación. Los actos delictivos, sostuvo, en contra de los afiliados a la Confederación en este último año 
creció hasta en un ocho por ciento, esto en comparación a los años anteriores. (DQ, principal) 
 
AM: CONFORMAN MUNICIPIOS PROYECTO DE INVERSIÓN 
Por Cecilia Conde 
Cinco municipios del estado de Querétaro conforman el corredor central del bajío, junto con 12 municipios del 
estado de México, Guanajuato e Hidalgo. En conferencia de prensa se anunció que este jueves se firmó el acuerdo 
mediante el que queda integrado el Corredor Central del Bajío, el proyecto busca organizar esfuerzos para la 
atracción de inversión, industrialización y comercialización. El secretario de Desarrollo Económico del municipio 
de Querétaro, Gildardo Gutiérrez Méndez, señaló que con este desarrollo industrial podrán llegar inversiones por 
mil millones de dólares anuales, en los rubros principalmente aeronáutico y automotriz. (AM, principal) 
 
PA: FUE MI ERROR: MARCOS 
Finalmente el Municipio de Querétaro no pagará los 40 millones de pesos que había proyectado para la renta anual 
del helicóptero Bell 206 que ahora está en poder de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPM). Y es que 
luego de que PLAZA DE  ARMAS diera a conocer que el Ayuntamiento de Tlalnepantla había pagado en 2013 la 
cantidad de 13 millones de pesos por la misma aeronave, a la misma empresa y para los mismos efectos, el edil 
capitalino Marcos Aguilar manifestó a los medios que solo gastarán 18 millones 931 mil pesos. Al agregar que el 
contrato con Helico de México estipula el pago de 27 mil 200 pesos por hora de uso (incluyendo las prestaciones 
de los dos pilotos, dos mecánicos, el mantenimiento del helicóptero y el camión cisterna). (PA, principal) 
 
EUQ: APRUEBA LA CAPITAL SU LEY DE INGRESOS 
Por Marittza Navarro 
En sesión extraordinaria de cabildo del municipio de Querétaro, se aprobó la Ley de Ingresos 2016, que contó con 
10 a favor de los regidores del PAN y del presidente municipal, así como con el voto en contra de los regidores del 
PRI y Morena. Se trata de la propuesta de Ley de Ingresos que presentará el Ayuntamiento a la Legislatura del 
estado, cuyos diputados tendrán la última palabra. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
MODIFICARÍA LEGIS PAGOS DE SEDE 
Por Candhy Escalante 
No descarta el presidente de la Mesa Directiva en la LVIII Legislatura local, Roberto Cabrera Valencia, la 
posibilidad de que el contrato de pagos por la construcción de la nueva sede de este Poder sea modificado, luego 
de que haya surgido una polémica por el alto costo del edificio, sin embargo, aclaró que es necesario contar con un 
diagnóstico hecho por expertos que permitan conocer las condiciones del crédito. (PA, 8) 
 
CRITICA CARLOS LÁZARO GASTO EN RENTA DEL HELICÓPTERO 
Por Candhy Escalante 
Criticable que la administración erogue grandes cantidades en la renta de un helicóptero y no se haya pensado en 
su compra, aseveró el diputado local Carlos Lázaro Sánchez Tapia al señalar que no se cuenta con un programa 
concreto de seguridad que plantee el cómo atacar esta problemática vinculada a la criminalidad. (PA, 3) 
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"EXCESIVO, PAGO A LEGISLADORES" 
Por Marco Estrada 
Luego de dar a conocer que por tres meses de trabajo los diputados podrán acceder a un aguinaldo de 240 mil 
pesos, se preguntó a varias personas al respecto y coincidieron en que es una suma excesiva, que se contrapone 
con la promesa de austeridad que se prometió en la 58 Legislatura. De acuerdo con Brenda Sánchez, el monto es 
excesivo, por tres meses de trabajo; comentó que los salarios que se están recibiendo en la actual Legislatura son 
un “privilegio”, puntualizó que es muestra de la diferencia que hay entre la clase política y la ciudadanía: “Es una 
cantidad muy por encima del sueldo que un trabajador con el salario mínimo recibirá como aguinaldo, 
lamentablemente este sector es la mayor parte de la población, 240 mil pesos por esta prestación no debería ser el 
privilegio de 25 funcionarios públicos”. (EUQ, 1) 
 

MUNICIPIOS 
 
AGUILAR VEGA ACLARA CONTRATO DE RENTA 
Por Marittza Navarro 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, aclaró que el contrato de arrendamiento celebrado 
con Helico de México S.A. de C.V. será por 18 millones 931 mil 200 pesos al año, con la posibilidad de ampliarse a 
40 millones de pesos, de ser necesario utilizar por más tiempo el helicóptero que está funcionando para labores de 
seguridad. El lunes pasado, el alcalde capitalino presentó el helicóptero tipo Bell 206 B3, cuyo costo por hora de 
vuelo será de 27 mil 200 pesos más IVA, es decir, un total de 31 mil 552. También informó que la inversión al pago 
anual por el uso del equipo sería de 40 millones de pesos, lo cual, reconoció, fue una declaración inconsistente. 
(EUQ, 1) 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
BUSCAN QUE SCJN ATRAIGA ALZA 
Por Norma Ayala 
La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), por medio de la Facultad de Derecho, solicitará al Tribunal 
Colegiado de Circuito que el tema del amparo contra el alza del transporte público promovido por el instituto sea 
turnado a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para que ésta atraiga el caso y considere a la casa de 
estudios como representante de la comunidad universitaria y con interés jurídico para demandar. César Tarello 
Leal, académico de la universidad y quien lleva el caso de dicho amparo, recordó que en un primer momento 
cuando se interpuso la demanda contra el alza, el juez determinó que la Autónoma de Querétaro no representaba a 
la comunidad universitaria. (EUQ, 1) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
Querétaro, Qro.- DE ACERO. Este domingo el diputado Braulio Guerra Urbiola compite por segunda vez en la 
prueba más exigente del triatlón, el "Ironman". Junto con un grupo de atletas queretanos, el priísta intentará nadar 
38 kilómetros, correr 42 kilómetros y pedalear 180 kilómetros en menos de 15 horas para romper su récord 
personal. IRONIA. Mal están las cosas en PGR si su delegado considera "un peligro" el trabajo de los periodistas 
dentro de su edificio y se les despoja de cámara fotográfica, teléfonos y computadoras. Sucedió el martes, cuando 
por órdenes del delegado Julio César Esponda dos de nuestros compañeros recibieron un trato selectivo, 
discriminatorio y obviamente ilegal por parte de la dependencia federal encargada de procurar justicia. El celo es 
tanto que a decir del vigilante ni siquiera en la calle está permitido tomar fotografías. (DQ, 1) 
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EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Numeros. Vaya dificultad por los números tuvo que enfrentar el presidente municipal de Querétaro, Marcos 
Aguilar Vega, y es que al inicio de esta semana cuando hizo la presentación del helicóptero que la administración 
municipal rentando a una empresa privada para que éste realice vuelos de vigilancia en la ciudad, explicó de 
manera general que la aeronave es un modelo: Bell 206 B3 provisto para cuatro pasajeros y un equipamiento que 
incluye un carro tanque de combustible con capacidad para 2 mil 500 litros, y una pipa de combustible de 3 mil 
500 litros. Además de presentar la aeronave en sociedad el alcalde habló en su discurso y posteriormente en 
comunicado de prensa especificaron "que el costo de esta aeronave, que ronda los 40 millones de pesos al año, 
según el uso que se le dé, simboliza la inversión para la paz en Querétaro y detalló que la tarifa por hora de vuelo, 
es de 27 mil 200 pesos, con una garantía de 50 horas de vuelo por mes". Confusión y oportunidad de los opositores 
que inmediatamente le cuestionaron lo elevado de la renta del aparato y es que 40 millones pesos anuales y 
multiplicados por tres de administración, fácilmente se podría comprar una aeronave propiedad del municipio 
capitalino. Ante los señalamientos, Marcos Aguilar salió ayer a reconocer que en materia de seguridad ciudadana 
no se debe de escatimar la inversión de recursos económicos y dio toda una explicación de cómo un aparato de 
esta magnitud ayuda a las labores de vigilancia y mantenimiento de la paz en la ciudad; el presidente que una de 
sus banderas es la transparencia, en el discurso de presentación olvidó comentar que en el costo de renta del 
helicóptero ($ 27,200.00 por hora de vuelo) incluye el pago del salario de dos pilotos, el salario del mecánico 
especializado y del mecánico tipo "A", así como el gasto del combustible, el mantenimiento del helicóptero y el del 
camión con tanque y del remolque. En las nuevas cuentas que ofreció el presidente Marcos Aguilar, la inversión 
total anual es de 600 horas de uso; lo que al año daría 18 millones 931 mil pesos, incluyendo el IVA. El contrato con 
la empresa propietaria de la aeronave estipula que pueden llegar a 40 millones de pesos máximo por año, lo cual 
no sucederá aseguró el presidente municipal. En los tres años de administración la inversión de esta aeronave será 
de 56,793 millones de pesos. DE REBOTE Con las ganas de manifestarse en la sesión de Cabildo de ayer se 
quedaron comerciantes de la FECOPSE y del Frente Popular Francisco Villa y es que por segunda ocasión es 
suspendida ya que dicen regidores que no se les está convocando con anticipación. ¿Alguien no anda haciendo bien 
su trabajo?. contacto@adanolvera.com, @aolverar(DQ, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Lo dicho: El Papa no viene a Querétaro. Listo.  Rumbo a Nairobi, Kenia, el Papa Francisco dio a conocer el 
nombre de las cuatro ciudades que visitará durante los siete días que dure su visita a México y que iniciará el 12 de 
febrero de 2016. Acompañado por su vocero, Federico Lombardi, el Sumo Pontífice explicó que hubiera deseado 
estar en más lugares, pero que solamente podrá estar en la Ciudad de México; Morelia, Michoacán; San Cristóbal de 
las Casas, Chiapas, y Ciudad Juárez, Chihuahua. Seguramente, las fechas y lugares exactos serán revelados el 12 de 
diciembre, fecha marcada hace unos días por el propio Lombardi. Con la visita del sucesor de San Pedro concluye 
una importante tarea del embajador de México ante la Santa Sede, Mariano Palacios Alcocer, quien seguramente 
llevaba, entre otras, la encomienda de organizar la visita de Francisco a México. Y es que, como se recordará, el 
último acto diplomático del Papa Benedicto XVI, antes de dejar El Vaticano el 28 de febrero de 2013, fue firmar el 
beneplácito para que Mariano Palacios fuera embajador. De hecho, tras el Cónclave y elección del Papa Francisco, 
el queretano fue recibido por el argentino, dando así los primeros pasos para lo que será su primera visita a tierras 
mexicanas. Por ello, no sería descabellado pensar que con la visita del Sumo Pontífice y cumpliendo tres años como 
embajador ante El Vaticano, Palacios Alcocer haga sus maletas y regrese a su tierra con la satisfacción de haber 
logrado concretar esta gira de siete largos días. Y como le adelanté aquí el 3 de noviembre, el Papa no vendrá a 
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Querétaro: “Querétaro no está en la agenda de la visita del Papa Francisco a nuestro país. Así lo adelantó el 
embajador de México ante El Vaticano, Mariano Palacios Alcocer, a este Armero. “Consultado por PLAZA DE 
ARMAS, El Periódico de Querétaro, Mariano Palacios dijo esperar la llegada, esta semana, de Alberto Gasbarri, 
organizador de los viajes papales para definir el programa. Por ello no pudo confirmar los lugares que recorrerá el 
Santo Padre, pero sí anticipó que no vendrá a Querétaro2. Y mientras madura la agenda del Papa, los legisladores 
no se duermen en sus laureles y trabajan para que Su Santidad pueda estar en San Lázaro como invitado, dé un 
discurso ante senadores y diputados y se retire. Será la del año próximo la séptima visita de un Papa a México, a 
partir de las cinco de Juan Pablo II (1979, 1990, 1993, 1999 y 2002) y la cumplida por Benedicto XVI en marzo de 
2012 a Guanajuato. De acuerdo con los datos proporcionados por el Cardenal Norberto Rivera Carrera a la prensa, 
la llegada de Francisco está proyectada para la tarde del 12 de febrero y regresará a Roma el día 20, para cumplir 
finalmente el anhelo de muchos mexicanos: estar cerca del argentino que está reformando El Vaticano, con golpe 
de martillo en sus anquilosadas estructuras. Que así sea. -OÍDO EN EL 1810- Merecido. Durante la sesión de ayer, la 
OLACEFS decidió nombrar como su presidente al auditor superior de la Federación, el mexicano Juan Manuel 
Portal Martínez. El reconocimiento de la Organización Latinoamericana y del Caribe de Entidades Fiscalizadoras, 
no puede pasar inadvertido y premia el trabajo honesto, responsable y transparente de este hombre que está 
forjando una cantera de auditores honestos e inquebrantables. Enhorabuena.  ¡PREEEPAREN!- Por cierto. El 19 de 
febrero el Senado nombró al queretano Santiago Nieto Castillo como fiscal especial de Delitos Electorales de la 
PGR. Quienes lo conocen, saben que es un hombre de leyes y respetuoso de las instituciones, por ello no 
sorprendió la noticia bomba del miércoles por la noche, cuando solicitó a un juez la orden de aprehensión de 
Arturo Escobar, subsecretario de Miguel Ángel Osorio Chong, en Gobernación, por delitos electorales cuando 
dirigía el Partido Verde Ecologista de México. Hombre cercano al número dos del Gobierno, Escobar solicitó 
licencia al cargo para defenderse: “tengo las manos limpias”, dijo. No lo sé de cierto, pero el golpe del queretano al 
equipo de Osorio Chong, es una muestra de la independencia y valor de este funcionario. Y va por más: Se solicitó 
la aprehensión contra los representantes de las empresas Proyectos Juveniles y Multiservicios, encargadas de 
elaborar y distribuir las tarjetas del Partido Verde, lo que derivó en la petición de orden de aprehensión contra 
Escobar. Las órdenes de captura son contra María Guadalupe Robles Ponce, hermana de Luis María Robles, quien 
se presentó como apoderada legal de Proyectos Juveniles. Además a Pablo Líder Robles, de la compañía Car, y a 
Ramiro Quintero Ramos, responsable de Multiservicios, empresa dedicada a entregar las tarjetas en los domicilios. 
A Arturo Escobar se le acusa de haber violado la ley electoral, al ser el responsable del Partido Verde por firmar el 
contrato de distribución de las tarjetas Premia Platino a supuestos simpatizantes del instituto político en las 
precampañas electorales de este año.  Tómala. ¡AAAPUNTEN!- Preocupación. Por más que se celebre en el 
Gobierno queretano la detención de dos pesados narcotraficantes en los municipios de Corregidora y Querétaro, 
pertenecientes al Cártel Jalisco Nueva Generación y Los Zetas, algo huele mal. La Marina de México ya entra como 
“Pedro por su casa” a detener personas y aquí ni se enteran. Aunque lo festinen. -¡FUEGO!- Dos más dos. Increíble 
que con la mano en la cintura, Marcos Aguilar corrija sin el menor rubor la cifra que él mismo había dado del costo 
de renta del helicóptero: de 40 millones anuales, pasamos a 18. Me equivoqué, reconoció. Fue un helicopterazo. 
(PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
BOMBAZO DE SANTIAGO NIETO. Una bomba lanzó el queretano SANTIAGO NIETO CASTILLO -titular de la 
FEPADE- sobre la alianza nacional PVEM-PRI, al pedir que se gire orden de aprehensión en contra del 
subsecretario de Participación Ciudadana y ¡Prevención del Delito! de la Segob, ARTURO ESCOBAR, colaborador 
del presidencible MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG. En los partidos, Cámaras y Gobierno están evaluando los daños 
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y posibles consecuencias rumbo a las próximas elecciones. Aquí también.  Agua enlamada y verde no tiene pierde. 
(PA, 1) 
 
BAJO RESERVA 
Presentación inadvertida. Desangelado se vio el arranque del Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal en 
San Juan del Río, y es que sólo las autoridades integrantes del mismo acudieron; sin que se contara con la 
presencia de delegados y subdelegados, quienes son pieza clave para poder presentar un proyecto de desarrollo 
que atienda las necesidades más urgentes de las localidades a través de obra pública. Se fijaron fechas para llevar a 
cabo mesas de trabajo porque este jueves sólo quedó en una sencilla inauguración; de la sociedad civil, faltó 
integrar a representantes de comerciantes, sector importantísimo para el desarrollo del municipio. El teléfono 
encantado. Estimado lector, lo que le vamos a contar no es parte de una trama de terror o de ciencia ficción, 
queremos suponer que puede ser un caso excepcional en la política queretana, y que tal vez algunos especialistas 
pudieran investigar. El caso es que algún secreto misterioso encierra el teléfono de la oficina principal en la 
presidencia de San Juan del Río. Sucede que desde la administración pasada con Fabián Pineda, nadie podía hacer 
contacto con él, bueno, nos comentan que el anterior secretario de Gobierno, Jorge López Portillo le sufría para 
poder acordar alguna instrucción dada por el gobernador con Pineda Morales. Pues bien, al parecer sigue 
sucediendo lo mismo con el señor Guillermo Vega, quien no le contesta a nadie, ni atiende mensajes, en pocas 
palabras, anda por la libre. Eso es una historia, pero creemos que también se heredaron sus aparatos celulares 
porque pasa exactamente igual. Nomás no dan señales. Misterios sin resolver… Secretario del Trabajo al quirófano. 
El día de ayer en su cuenta de Facebook, el secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico informó que el día de hoy 
por la tarde entrará de nueva cuenta al quirófano. Sabemos desde hace mucho tiempo, que el joven político padece 
de problemas renales agudos, y no descartamos que pueda ser de este tema. Por lo pronto, se espera que esté fuera 
de circulación por varios días. (EUQ, 2) 
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